
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

6月１７日（金）は、授業参観と学級懇談会へ、たくさんの保護

者の方に足を運んでいただき、誠にありがとうございました。 

今回の授業参観では、音楽や図工といった芸術教科や道徳等、４

月の授業参観よりも幅広い教科で、授業を参観していただきまし

た。前回とは、また違ったお子様の一面に気づいた保護者の方もい

らっしゃったのではないでしょうか。 

また、この日は、市のこども未来課青少年育成室に依頼し、1～３年生では、「生活リズム出前講座」を、

4年生では「e‐ネット出前講座」を実施しました。地区別分散形式での授業参観でしたので、全ての保護者

の方に参観していただくことはできなかったのですが、学校の取り組みを知っていただく機会となり、今後

も家庭と学校が連携して取り組んでいくためにもよかったと思いました。 

各学年の懇談会は、次のようなテーマで話し合われました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 オンライン参加も可能としていましたが、従来の対面式の懇談会となり、参加者は、計１００名と大変た

くさんの方に参加していただきました。家庭でのお子さんの様子や出前講座に関連した生活リズムのこと、

スマホの使用ルールについてのご意見等々、同じ場で顔を見ながら交流ができ、良かったと思いました。 

ある学年の懇談会の記録に「やる気を出させるために ⇒ 一緒に、…褒める、やればできる」というメモ

を見つけました。子どもとの関わりの中で「わかってはいるけれど…」と

いう想いをもつのは、親も教師も同じです。それを振り返っては考え、そ

して、連携して子どもを励ます関わりが広がっていくといいですね。 

「できるだけ外で遊ばせたい。」「時間が守れない」「タブレットは充電

のみで、使えていない」等、今回、共有された課題は、今後、保護者や地

域の皆様とともに考え、解決に向けた取り組みを進めてまいりたいと思い

ます。授業参観と懇談会へのご協力、本当にありがとうございました。 

           令和４年６月２８日 

  

四日市市立八郷西小学校  第９号 
学校・家庭・地域をつなぐ学校だより 

授業参観と学級懇談会 

1，2年生 生活リズム出前講座 ４年生 e-ネット出前講座 

３年生 生活リズム出前講座 

１年生：時間を意識した身支度の方法 

２年生：放課後の過ごし方、タブレットの使用について 

３年生：ゲームやYou-tubeなどの時間管理（声かけやルール） 

４年生：おうちでの約束事、約束が守れなかった場合の対応について 

５年生：スマホ・ゲームなどの使用ルール、宿題をどこまで見るか 

６年生：スマホ・スイッチの使用ルール、中学校へ向けての準備 



 

 

 

 

６月１７日の午後、第２回学校運営協議会を開催しました。この

日、委員の方々にも、子どもたちの様子や出前講座を参観していた

だき、会議の中では、５月以降の学校の取り組みについて、お伝え

しました。また、教育委員会の方から学校規模適正化計画と小規模

校対策事業についての説明をしていただきました。 

会議の中で、次のような感想や意見が出されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本校は、今後、在籍児童数の減少が見込まれています。小規模校のメリットを最大限に生かし、デメリッ

トを克服していくために、保護者や地域の方々の声に耳を傾け、新たな取り組みを模索してまいります。 

  

  

 

 

先週末から急激に暑くなりました。 

本格的に始まった水泳の授業では、子どもたちが、とても気持ち

よさそうに水を楽しんでいます。 

プールでは、熱中症対策と感染症対策のため、距離を取り、マス

クを外して、会話は慎むように指導しています。でも、あちらこち

らで笑顔がこぼれて・・・、あれ？！昨日まで「水に入るのが怖い」と言っていた子が、今日は「気持ちよ

かった」と思わずつぶやいて、元気に出てきました。（写真の児童ではありません） 
 

プールで見つけました！☆キラリ！かがやき☆です。 

 

子どもたちが、「えいっ！」と、思い切って何かに挑戦していく姿って、本当に素敵です。輝いています。 

プールでは、水に対する不安を振り払って、「えいっ！」と潜ることや泳ぐことに挑戦する真剣な表情とそれ

ができたときの達成感にあふれた笑みに度々出会うことがあります。そして、友だちの顔を見て「でき

た！」と伝えています。“みんなと一緒”、なかまがいるから、頑張れてしまうのですね。一方、挑戦できな

いことだってあります。でも、泣けてくるのは、挑戦しようとしているからではないでしょうか。気持ちが

伝わってきます。そして、その心の葛藤は、きっとその子が成長している証だと思うのです。 

  

 

 

 

第２回学校運営協議会  

ここのところの暑さに、熱中症の心配が増しています。「早寝・早起き・朝ごはん」で体調

管理をしっかりすることや登下校ではマスクを外し、水分補給を行うこと等を学校でも指導し

ております。ご家庭でもお声掛けいただきますようお願いします。 

 

・道徳の授業が興味深い内容であった。議論し合いたくなった。グループ討議等の再開が望まれる。 

・学校の教育活動の正常化に向け、取り組んでいただいている。 

・子どもたちが開放されている。思ったことが言え、安心できる、教育活動はそこから始まる。小規模校のメリットである。 

・出前講座への子どもたちの反応が良かった。授業参観を利用して、外部の関係機関と連携した取り組みの発信はよい。 

・懇談会は半数以上が参加。保護者同士で意見が言い合える。先生の話も聞ける。今後もＰＴＡ活動を進めていきたい。 

・工事現場見学会は、子どもたちのワクワクがあり、良い活動であった。コロナ禍で閉じこもり気味の子どもたちに体験的な活

動はよい。 

・マスクは表情が見えない。喜怒哀楽がストレートに伝わらないのが心配である。 

・異学年交流や学校間交流を進めていくとよい。 

みつけたよ！！キラリ！かがやき 


